



Mardi, 31 janvier 2017 12h30

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

# LA POLITIQUE EXTÉRIEURE ET ÉCONOMIQUE DES ETATS-UNIS AU MENU DE LA COMMISSION

La Commission de politique extérieure du Conseil des Etats (CPE-E) a fait le point avec deux conseillers fédéraux sur plusieurs décisions controversées de la nouvelle administration américaine.

La CPE-E s'est tout d'abord entretenue avec le chef du Département fédéral des affaires étrangères (DFAE), le conseiller fédéral Didier Burkhalter, sur plusieurs sujets d'actualité internationale. Il a été question en particulier du changement de présidence aux Etats-Unis et de l'évaluation du DFAE des premières décisions de l'administration Trump. Dans ce cadre, la discussion a porté entre autres sur la décision d'interdire l'entrée aux Etats-Unis des ressortissants originaires de sept pays majoritairement musulmans, et des conséquences pour la Suisse.

La commission a également entendu le conseiller fédéral Schneider-Ammann, chef du Département fédéral de l'économie, de la formation et de la recherche (DEFR), sur la nouvelle orientation des Etats-Unis,

au niveau commercial; à ce sujet, la CPE-E s'est penchée notamment sur le récent retrait des Etats-Unis du Partenariat transpacifique, et sur l'avenir du Partenariat transatlantique de commerce et d'investissement. Préoccupée par les changements en cours, la commission procédera lors d'une séance ultérieure à un examen approfondi de la politique américaine, des points de vue géostratégique, sécuritaire et commercial.

## **AELE-MERCOSUR: ACCORD DE LIBRE-ÉCHANGE**

La commission a décidé, sans opposition, de soutenir les lignes directrices du mandat de négociation pour un accord de libre-échange entre les Etats de l'Association européenne de libre-échange (Aele) et les Etats du Marché commun du Sud (Mercosur), pour lequel elle a été consultée. La CPE-E, qui salue l'intégration dans l'accord de dispositions relatives à la protection sociale et de l'environnement, considère que ce dernier permettra de favoriser la compétitivité de l'économie suisse dans une région importante.

## **16.058 N ORGANISATION INTERNATIONALE DU TRAVAIL. PROTOCOLE À LA CONVENTION NO 29 CONCERNANT LE TRAVAIL FORCÉ**

Ce protocole, qui s'attaque aux formes contemporaines de travail forcé, dont la traite des êtres humains, a été approuvé par 10 voix contre 2. La majorité de la commission considère que le protocole permet de répondre aux nouvelles formes de travail forcé et obligatoire et que la lutte contre ces dernières est un acte de solidarité internationale.

## **16.066 É FMI. OCTROI D'UNE GARANTIE POUR UN PRÊT AU FONDS FIDUCIAIRE**

Par ailleurs, la CPE-E a approuvé, sans opposition, un crédit d'engagement de 800 millions de francs en vue de l'octroi d'une garantie dans le cadre d'un prêt au Fonds fiduciaire pour la réduction de la pauvreté et pour la croissance du Fonds monétaire international (FMI). En effet, la commission estime que ce projet s'inscrit dans la ligne de la politique économique extérieure de la Suisse et qu'il offre des possibilités de promouvoir les ajustements structurels dans les pays à

faible revenu, mais aussi de poser les jalons d'une croissance économique durable.

## AUTEUR

CPE-E Commissions de politique extérieure  
Secrétariat  
CH-3003 Berne  
[www.parlament.ch](http://www.parlament.ch)  
[apk.cpe@parl.admin.ch](mailto:apk.cpe@parl.admin.ch)

## RENSEIGNEMENTS

Christian Levrat, président de la commission, Tel. 079 240 75 57

Monsieur Florent Tripet, secrétaire, tél. 058 322 94 47

Madame Myriam Bertsch, secrétaire adjointe, tél. 058 322 92 36